



Reconocimiento de los congresistas a sus instancias sindicales

J. Antonio Muñoz M. El trabajo realizado durante un año por los compañeros que tienen responsabilidad en alguna instancia sindical, se vio reconocido por los 200 delegados congresistas que se dieron cita en el Auditorio "Carlos Pérez del Toro" de la Facultad de Contaduría y Administración. En esta mesa de trabajo se analizaron los informes tanto del Comité Ejecutivo, como de las Comisiones Autónomas y de Fiscalización.

Carlos Hugo Morales, secretario de Finanzas y parte de la Mesa de

Informes, señaló sobre la experiencia vivida durante la apertura del 32 Congreso General Ordinario, que la expectativa fundamental es poder consolidar ese gran compromiso que se ha tenido desde hace bastante tiempo, donde nuestra organización sindical pueda tener un centro vacacional para todos y cada uno de los trabajadores, donde puedan disfrutar en todo momento de un descanso digno para cada uno de ellos.

Sobre el crecimiento del patrimonio sindical, estimó que una de las formas en el crecimiento de este obedece a la

optimización de los recursos, orientarlos a las necesidades que tiene esta organización y sobretodo priorizar las propias para lograr lo que hoy existe en nuestro Sindicato.

José Suaste, secretario de Deportes, estimó que los informes que presentaron tanto el Comité Ejecutivo como las Comisiones, fueron muy completos, porque reflejan el compromiso cotidiano con el quehacer sindical y es por lo que los congresistas de la Mesa de Informes, han aprobado la mayoría por unanimidad.

sigue en la página 3



UNION

6, 7 y 8 de septiembre 2013

Órgano informativo del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM)

El STUNAM se sumará a las movilizaciones de la CNTE: ARF

Olvido Ferreira y Alfonso Velázquez. En el gimnasio Juan de la Barrera ante miles de trabajadores universitarios, el secretario general del STUNAM, Agustín Rodríguez, anunció que además participarán en el movimiento social que se viene construyendo a través de los maestros de la CNTE, quienes promueven la transformación de este país, así como al Plan de Acción del Frente Amplio Social, en contra de la privatización del sector energético.

Al inaugurar su 32 Congreso General Ordinario, dijo que no están de acuerdo con que se reformen los artículos 27 y 28 de la Constitución, porque no se necesita cambiar la sustancia de lucha que generó tener a Pemex en beneficio de todos los mexicanos.

"No sólo es la Reforma Educativa, es promover el cambio de modelo económico, político y social de México", señaló.

Ante representantes sindicales de docentes, sobrecargos y extranjeros, Rodríguez Fuentes hizo un llamado a la unidad y a intensificar la lucha en contra de "la imposición" de las llamadas reformas estructurales.



Agustín Rodríguez Fuentes y Marcelo Di Stefano.

"El STUNAM a través de su Consejo Nacional de Representantes ha decidido unirse a la lucha en contra de estas reformas con todos los movimientos sociales", puntualizó.

"Ya basta del empobrecimiento, ya basta de la injusticia, todos los mexicanos reclamamos justicia social para tener mejores condiciones de vida y de trabajo para nuestras familias".

sigue en la página 3

48 horas de democracia y madurez política



J. César Domínguez. Durante los dos días iniciales de este 32 Congreso General Ordinario los trabajos han sido arduos y responsables. Arduos porque los responsables de la organización y la logística han tenido todo en tiempo y forma para que las cosas salgan como deben ser; y el aspecto de la responsabilidad se ha hecho presente en la nutrida participación de la base trabajadora, los delegados congresistas y el aparato sindical.

De entrada, el 6 de septiembre en la inauguración la gente se desbordó. Los compañeros de Protección Civil, tuvieron que hacer varias maniobras

sigue en la página 3



Participación activa de los congresistas, en la Mesa de Política Laboral

Antonio Muñoz M. Temas diversos, pero que tienen relación con los aspectos laborales, preocupaciones que surgen del trabajo sindical cotidiano en las dependencias, son parte de la problemática que se abordó en la Mesa de Política Laboral, realizada en el Auditorio Fournier de la Facultad de Medicina.

En la mesa, sus relatores se encuentran muy activos y la participación es importante, pues según se registraron 603 delegados, donde se presentaron más de cien ponencias, seis foráneas y el resto de Ciudad Universitaria y partes conurbadas, el viernes 6 de septiembre durante los trabajos realizados por la tarde.

Uno de los relatores, nos comenta que, entre los temas más recurridos en las ponencias, se encuentra el retiro, ayuda a

transporte, recuperación salarial, calidad y eficiencia y aspectos relacionados a la problemática interna que viven las delegaciones sindicales.

Para informar sobre la situación que priva en la Preparatoria No. 2, los delegados congresistas presentaron una ponencia que denuncia a las autoridades de ese plantel por su prepotencia, intimidación utilizando múltiples expresiones de sarcasmo cuando se dirige a la organización sindical.

Cuando se refieren a la materia de trabajo, expusieron, que esta se encuentra en manos de gente de confianza, así como en el personal de servicio social y aún lo peor recae en hijos de funcionarios que realizan trabajos de vigilancia y de prefectos. Denunciaron que existen empresas

privadas que realizan la credencialización estudiantil con costo de 50 pesos y que realizan el trámite fuera de la dependencia.

Se manifestó, que en la firma del Convenio Único se busca evitar la invasión de la materia de trabajo la cual pertenece al personal de base, así como en una evaluación, la organización sindical ha logrado mantener un buen camino de recuperación del poder adquisitivo de los salarios, para todos los trabajadores.

Se estimó, que se ha logrado salvaguardar y fortalecer la bilateralidad contractual y la estabilidad laboral para que se continúe fortaleciendo el salario, se pidió la aprobación para hacer la petición de demanda salarial del 20 por ciento con emplazamiento a huelga, que será entregado el 30 de septiembre en la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje para establecer un Plan de Acción en el que se considere las grandes luchas nacionales como la reforma energética y hacendaria.

Por último, los temas que se abordaron, muestran que en las dependencias universitarias, existe una problemática laboral real, constante, pero sin embargo, se cuenta con el apoyo de las instancias sindicales para su atención y posible solución. ♦



Reconocimiento de los...

viene de la página 4

Sobre la responsabilidad en su Secretaría, dijo que se debe trabajar más sobre todo en las dependencias que están alejadas de Ciudad Universitaria, y que se buscará acercar las actividades físicas y deportivas a todos los trabajadores universitarios, así como estar satisfecho porque fue aprobado por unanimidad su informe, por lo cual estamos más comprometidos a que los eventos y actividades

deportivas sean de mayor calidad hacia todos los afiliados.

Lourdes Zea, secretaria de Organización, señaló que las expectativas como organización administrativa, y como parte del Comité Ejecutivo, se tiene la obligación y la firme intención de que la información que se genere en todos los órganos de dirección, baje a las asambleas, por eso es el segundo año consecutivo en el que los delegados presentan su calendario de asambleas con toda la

información para que esta sea del conocimiento de los trabajadores, además se busca estar pendiente de las 211 delegaciones para que tengan una vida sindical normal.

Se refirió a que el trabajo en equipo por el Comité Ejecutivo, hacia la membresía sindical, se puede observar con el crecimiento del padrón de afiliación que en el 2009 había poco más de 22 mil y hoy está arriba de los 25 mil afiliados, esto se debe a un trabajo permanente en afiliación. ♦

48 horas de...

viene de la página 1

para sortear bien la situación, pues en algún momento, se declaró que ya no podía entrar nadie más debido al sobrecupo.

La inauguración del Congreso, además de los mensajes de aliento de organizaciones de varios rincones del orbe y el de nuestro líder sindical, inició con una exhibición deportiva de parte del equipo de fútbol americano constituido por varios trabajadores universitarios.

Hacia el medio día, después de dar todas las indicaciones para llevar a cabo los trabajos en las mesas de trabajo, se hizo un receso para trasladarse a Ciudad Universitaria y continuar los trabajos.

El resto de la tarde fue de debate, informes, opiniones y charlas de pasillo. Y así nos dio la noche, momento en el que cada mesa ponderó la posibilidad de continuar al siguiente día muy temprano.

El sábado 7 de septiembre las actividades se reanudaron a las 9 de la mañana en cada una de las mesas; aún había mucha información que escuchar, puntos de vista a expresar y acuerdos que tomar. A media tarde el trabajo por eje de discusión estaba hecho: el último acto de esta escena democrática se define hoy en la Plenaria; este domingo por la tarde el STUNAM ya tiene lista su línea de trabajo y acuerdos para los próximos doce meses. Sea para bien de toda la membresía de este sindicato. ♦

El STUNAM se sumará a las

viene de la página 1

Dijo que no hay duda del lado en el que estarán, "del lado del que lucha por la transformación social y política de este país".

En su informe anual, Agustín Rodríguez propuso al Congreso General solicitar

un aumento salarial del 20 por ciento ante la Junta de Conciliación y Arbitraje, con emplazamiento a huelga, el cual se cumplirá a las once de la noche del próximo 30 de septiembre,

Asimismo, comentó el líder del STUNAM pidió la autorización para lograr la compra-venta de un terreno en Huixtla,

Morelos, en donde se proyecta construir un centro recreativo y vacacional para los trabajadores.

Destacó además, la creación de un Fideicomiso el cual sería fiscalizado por la UNAM, para atender a los hijos y familiares de trabajadores que padecen cáncer o que necesiten algún trasplante de órganos.

En el encuentro también se dio a conocer que será electo como líder de la Confederación de Trabajadores y Trabajadoras de las Universidades de las Américas (CONTUA) para los próximos dos años. ♦

UNIÓN
domingo 8 de septiembre 2013

Director: Alberto Pulido Aranda. Subdirector: Miguel Sánchez Mayén. Editor/Coordinador Editorial: César H. Espinosa V. Jefe de Información: Adriana Jiménez R. Jefe de Redacción: Tomás Méndez Moreno. Consejo de Redacción: Agustín Castillo López, Antonio Muñoz Munguía. Fotografías: J. Antonio Muñoz M., J. César Domínguez. Apoyo de Edición: Alfonso Velázquez Márquez. Diseño: Gabriela Esther de Dios López. Registro de Licitud: N° 2600. Este periódico se paga con las cuotas de los afiliados y es gratuito. Los artículos firmados son responsabilidad de sus autores. Impreso en los Talleres del STUNAM por Pedro Jiménez Delgado. Tiraje: 2 mil 500 ejemplares. Cierre de edición: septiembre 7 de 2013. Domicilio: Centeno N° 145 primer piso colonia Granjas Esmeralda, Delegación Iztapalapa.

■ **Secretario General: Agustín Rodríguez Fuentes**
■ **Secretario de Prensa y Propaganda: Alberto Pulido Aranda**